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教育委員会定例会(２月)会議録 

 

日  時 令和７年２月２８日（金）１７時００分～１８時４５分 

 

場  所 久留米市役所本庁２０階 第３委員会室 

 

出席委員 井上 謙介（教育長）       江頭 理江（委員） 

内村 直尚（委員）        御厨 千秋（委員） 

富永 孝太朗（委員）       小田 まり子（委員）         

 

事務局  重石 悟（教育部長）        廣松 和美（市民文化部長） 

平田 敬一（教育部次長）      古賀 裕二（市民文化部次長） 

四ヶ所 清隆（教育監）       江頭 信人（教職員課長） 

笠 一生（教育センター所長） 

稲益 久之（市民文化部高校総体担当次長(兼)体育スポーツ課長） 

柿原 成徳（高校教育主幹）     古閑 昭寛（学校規模担当課長） 

渡辺 唯希（学校施設課長）     中島 幸弘（学校施設課計画主幹） 

飯田 智久（学校施設課設備主幹）  石橋 豊裕（教職員課人事管理担当課長） 

田中 浩之（学校教育課長）     東野 淳（学校教育課指導主幹） 

古賀 友理子（学校教育課学務主幹） 田中 佳幸（学校教育課人権・同和教育担当課長） 

深田 将（学校保健課長）             馬場 洋信（学校給食共同調理場所長） 

新村 敏（教育ＩＣＴ推進課長）      井上 英俊（文化財保護課長） 

白木 守（文化財保護課主幹）    白谷 由紀子（中央図書館主幹） 

 

議  案 

第３号議案 令和６年度教育費３月補正予算（第７号）に係る意見の申出の臨時代理に 

ついて 

第４号議案 令和７年度教育費予算に係る意見の申出の臨時代理について 

第５号議案 久留米市文化財の指定について 

第６号議案 令和７年度久留米市立高等学校教職員の人事異動について 非公開 

第７号議案 令和７年度久留米市立学校教職員（管理職）の人事異動内申の臨時代理に 

ついて 非公開 

 

報告事項 

（１）教育委員会後援事業等に関する報告 

（２）久留米市立大橋・善導寺小学校統合準備協議会の設置について 

（３）不登校児童生徒サポートリーフレットについて 

（４）学校給食費の改定及び支援について 

（５）中学校部活動の地域移行について 

（６）教育委員会の事業状況 動画 
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議案の審議に先立ち、第６号議案及び第７号議案については、非公開で審議することが

承認された。 

 

 

議案 

第３号議案 令和６年度教育費３月補正予算（第７号）に係る意見の申出の臨時代理 

について 

井上教育長 

 

ただいまから、「久留米市教育委員会２月定例会」を開会いた

します。 

それでは、議案の審議に入ります。 

「第３号議案 令和６年度教育費３月補正予算（第７号）に係

る意見の申出の臨時代理について」を議題とします。事務局か

らの説明を求めます。 

 

教育部 

平田次長 

市民文化部 

古賀次長 

 

≪議案説明≫ 

 

井上教育長 

 

事務局からの説明は終わりました。 

委員の皆様、ご意見ご質問はありませんか。 

 

（全委員） （なし） 

 

井上教育長 

 

ご質問等が無いようですので、採決に入ります。 

「第３号議案 令和６年度教育費３月補正予算（第７号）に

係る意見の申出の臨時代理について」、賛成の方は挙手をお願い

します。 

 

（全委員） 挙手 

井上教育長 

 

賛成全員であります。よって、第３号議案を原案のとおり承

認いたします。 

次に、「第４号議案 令和７年度教育費予算に係る意見の申

出の臨時代理について」を議題といたします。 

 

第４号議案 令和７年度教育費予算に係る意見の申出の臨時代理について 

井上教育長 

 

 この議案について、事務局からの説明を求めます。 
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教育部 

平田次長 

市民文化部 

古賀次長 

 

≪議案説明≫ 

 

井上教育長 

 

事務局からの説明は終わりました。 

委員の皆様、ご意見ご質問はありませんか。 

 

富永委員 昨年も申し上げましたが、本議案について、臨時代理の手続

をとることは正しいのでしょうか。特に、大方針や大きく変わ

るような部分について、予め教育委員会において事前に説明を

いただくなど、もう少し丁寧な手続が必要だと考えます。 

また、１項３目教育センター費について、前年から 57.3％減

額されていますが、教育センターの運営や教職員の研修に影響

はあるのでしょうか。 

 

教育部 

平田次長 

教育センターのトイレの改修工事に伴い、令和６年度の予算

規模が大きくなっていることによるものです。研修等は引き続

きしっかり行っていきます。 

 

富永委員 ４項２目特別支援学校費教育振興費について、前年から

42.1％増額されていますが、理由を教えてください。 

 

教育部 

平田次長 

 

特別支援学校の医療的ケアを必要とする子どもたちに看護師

を配置していますが、来年度より委託先を変更することに伴い、

厚生労働省の調査等に基づいた費用を計上したことによるもの

です。 

 

富永委員 ５項２目高等学校費教育振興費について、前年から 176.0％増

額されていますが、奨学金か何かを新たに導入したことに伴う

ものでしょうか。 

 

教育部 

平田次長 

 

久留米商業高校への寄付金を活用して、部活動で使用するト

レーニング器具を購入するため、増額となっています。 
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江頭委員 １点目ですが、教育部の基本方針について、「子どもの困りご

と」とあります。その対策として「いじめ防止や不登校対応」「日

本語支援」「発達障害の支援」とフェーズが違うものが並べられ

ているような印象を受けたので、書き方を整理してもいいかと

思います。また、背景・課題について分割してありますが、そ

の中の二極化も、経済面や学力面に分かれると思います。さら

に、多様化と二極化も異なるものだと考えます。 

２点目ですが、教員の働きがい改革と働き方改革に利する項

目を目立たせると、教員志願者へのアピールに繋がると思いま

す。 

 

教育部 

平田次長 

 

二極化については、経済面や学力面以外の要素もあり、多様

化については、いじめや不登校だけでなく、虐待や貧困、ヤン

グケアラーなどの課題があるなかで、色々な事象の困りごとが

同時多発的に子どもたちを取り巻いているということで、この

ような書き方をしております。 

また、教員の働き方改革については、教員業務支援員の全校

配置やプールの民間委託、弁護士等の活用など様々な予算化を

しております。一方、教員の働きがい改革については、予算を

配分した事業としては表しにくいところもありますので、取組

全体を通して実現していきたいと考えています。 

 

御厨委員 日本語支援サポート事業について、新規の日本語支援コーデ

ィネーターは日本語講座等の企画運営を行うということです

が、進路相談や生活相談は、今までどおり日本語支援サポータ

ーが担われるのでしょうか。 

 

学校教育課 

田中課長 

 

現在、日本語支援が必要な子どもたちが、中心部だけでなく

点在化している状況です。本来であれば、日本語指導担当教員

が県費で配置されますが、一部の配置となっており、支援が届

かない学校もあるため、今年度日本語支援サポーターを拡充し

て配置したところです。日本語支援サポーターは、日本語支援

というよりも、あくまで授業に関する通訳などの補助役割を担

うため、日本語支援コーディネーターを市教育委員会に配置し、

各学校へ指導助言を行う予定です。また、９月等に外国から転

校してくる児童生徒のために、夏休み期間中などに開催する日

本語初期集中講座の企画にも、日本語支援コーディネーターが

関わる予定です。 
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井上教育長 

 

他に委員の皆様、ご意見ご質問はありませんか。 

 

（全委員） （なし） 

 

井上教育長 

 

 

ご質問等が無いようですので、採決に入ります。 

「第４号議案 令和７年度教育費予算に係る意見の申出の臨

時代理について」、賛成の方は挙手をお願いします。 

 

（全委員） 挙手 

井上教育長 

 

賛成全員であります。よって、第４号議案を原案のとおり承

認いたします。 

次に、「第５号議案 久留米市文化財の指定について」を議題

といたします。 

 

第５号議案 久留米市文化財の指定について 

井上教育長 

 

 この議案について、事務局からの説明を求めます。 

 

文化財保護課 

井上課長 

 

≪議案説明≫ 

 

井上教育長 

 

事務局からの説明は終わりました。 

委員の皆様、ご意見ご質問はありませんか。 

 

富永委員 梅林寺は宗教法人で、権利義務の主体となる法人格がありま

すが、諏訪神社は法人格がある団体でしょうか。誰が具体的に

所有しているのでしょうか。 

 

文化財保護課 

井上課長 

本町交差点南方に位置する諏訪神社は、比較的規模が小さな

神社であり、宮司が常駐しておらず、JR 久留米駅前にある日吉

神社の宮司が諏訪神社の代表役員に就いてあります。今回は、

この日吉神社の宮司とやり取りを行っています。 

 

富永委員 諏訪神社の土地の所有者は分かりますか。 

文化財保護課 

白木主幹 

所有者は神社本庁となっていますが、管理は日吉神社が行っ

ています。 

 

井上教育長 

 

他に委員の皆様、ご意見ご質問はありませんか。 
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（全委員） （なし） 

 

井上教育長 

 

 

ご質問等が無いようですので、採決に入ります。 

「第５号議案 久留米市文化財の指定について」、賛成の方は

挙手をお願いします。 

 

（全委員） 挙手 

井上教育長 

 

賛成全員であります。よって、第５号議案を原案のとおり承

認いたします。 

次に、報告事項に入ります。 

 

報告事項 

（１）教育委員会後援事業等に関する報告 

（２）久留米市立大橋・善導寺小学校統合準備協議会の設置について 

（３）不登校児童生徒サポートリーフレットについて 

（４）学校給食費の改定及び支援について 

（５）中学校部活動の地域移行について 

（６）教育委員会の事業状況 動画 

 

今後のスケジュール 

 〇３月定例会：３月２７日（木）１６：００～１７：３０ 

     場所：久留米市役所本庁２０階 第３委員会室 

 〇４月定例会：４月２２日（火）１６：００～１７：３０ 

     場所：久留米市役所本庁２０階 第３委員会室 
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非公開議案 

第６号議案 令和７年度久留米市立高等学校教職員の人事異動について 

（非公開で審議後、第６号議案は原案のとおり承認された。） 

 

第７号議案 令和７年度久留米市立学校教職員（管理職）の人事異動内申の臨時代理 

について 

（非公開で審議後、第７号議案は原案のとおり承認された。） 

 

井上教育長 

 

以上をもちまして、久留米市教育委員会２月定例会を終了い

たします。ありがとうございました。 

 

 


